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毛主席： 

大埔區議會地區設施管理及文娛康體委員會 

有關退役列車的安排 

 貴會於二零二二年四月二十九日致港鐵公司的電郵收悉，有關  閣下、劉勇

威議員及區鎮濠議員就保留退役列車的意見，我們現謹覆如下： 

 港鐵公司一直致力推動環保及社區可持續發展，積極研究處理退役列車的

方法，包括循環再用個別組件，以物盡其用。 

 為配合東鐵綫過海段通車，公司正陸續以新列車替換服務已近四十年的中期

翻新列車，現有的中期翻新列車將全面退役。公司透過公開招標委託的合資格承

辦商一直妥善處理東鐵綫退役列車，包括按照環保署相關法例及指引，拆除列車

可以循環再用的組件，承辦商亦須確保處理過程不會污染環境。同時，公司亦探

討不同方案的可行性，例如透過「退役列車保‧傳先導計劃」，將列車部件捐贈予

社區伙伴作教育等用途。 

 目前，公司與香港鐵路博物館正積極商討捐出個別舊式柴油機車的可行方案，

公司會適時公布相關安排。而 E44 號的載客列車則一直存放在何東樓車廠，暫時

未有其他安排。  

     助理對外事務經理 
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